

Sin reforma no habrá mejores pensiones

Abraham Vela Dib, titular de la Consar, insistió que debe ser un cambio integral

POR SONIA SOTO MAYA
sonia.soto@gimm.com.mx

De no realizarse una propuesta responsable e integral de reforma al Sistema de Pensiones de México, se generarán incentivos perversos y no se ofrecerán mejores pensiones a los trabajadores, aseguró Abraham Vela Dib, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

"Me resulta insoportable la levedad de algunas discusiones sobre las características de reforma al sistema de pensiones mexicano, y que sólo enfatizan algunos parámetros de la posible reforma sin adoptar una visión integral y sin ver las contingen-

cias fiscales que ello pudiera generar", expresó.

Al participar en la inauguración de la Cuarta Convención Nacional de Afores, enfatizó que se dice fácil, pero no lo es, las propuestas deben ser responsables.

Explicó que suena muy bien extender la edad del retiro, reducir el número de semanas cotizadas, incrementar el nivel de contribuciones, destacar la informalidad y los bajos salarios de los mexicanos, pero aseguró que si estas propuestas no se consideran de manera conjunta e integral, terminarán generando incentivos perversos, que no resultarán en mejores pensiones y que se traducirán en un desperdicio de recursos fiscales, hoy tan escasos.

YA NO HAY TIEMPO

Bernardo González Rosas, presidente de la Amafore, consideró que no hay más tiempo para hacer una re-

forma, la cual debe abordar factores como el incremento de la aportación obligatoria, además de hacer más flexibles los requisitos para tener una pensión, atender las características actuales del mercado laboral e incentivar el ahorro voluntario.

En su participación, Arturo Herrera Gutiérrez, titular de Hacienda, consideró que se debe buscar que el sistema de pensiones sea de largo plazo, que no esté sostenido en las finanzas públicas y dé sustento a los mexicanos.

Recordó que no se debe perder de vista que el objetivo de las Afores es trabajar para que los mexicanos tengan un retiro digno, para garantizar un México más justo e incluyente.

Sobre el tema de las facturadoras, Arturo Herrera, dijo que si hubiera que cambiar la iniciativa para que haya mayor tranquilidad, estamos dispuestos a hacerlo".



Continúa en siguiente hoja

Fecha 10.10.2019	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------



Foto: Héctor López

Luis Niño de Rivera, presidente de los banqueros; Bernardo González, presidente de la Amafore; Arturo Herrera, secretario de Hacienda, y Alejandro Díaz de León, gobernador del Banco de México.